

Bariain (UAGN), muy crítico con el cuatripartito por "la falta de apoyo" al sector

Los Presupuestos, la subida de impuestos o la paralización del Canal de Navarra, entre los motivos de desacuerdo

El sindicato celebró ayer en Pamplona la 'Jornada del Agro' con la asistencia de la consejera Elizalde

AINHOA PIUDO
Pamplona

La 'Jornada del Agro' que la Unión de Agricultores y Ganaderos de Navarra (UAGN) celebró ayer en Pamplona tuvo ayer como broche final la intervención de la consejera de Desarrollo Rural, Isabel Elizalde, y del presidente del sindicato, Félix Bariain. Era, según comentó este segundo, el primer acto público en el que ambos coincidían, y Bariain quiso aprovechar la oportunidad para que la consejera escuchara, sentada a su lado, una larga lista de críticas y reproches. "Es la cuarta consejera que me toca conocer y a todos les he dicho lo mismo. Si las medidas que proponen son positivas para el sector, le aplaudiré, y si son negativas, le criticaré", advirtió Bariain. Ayer, de momento, no hubo ni un solo aplauso.

El presidente de UAGN, que cuestionó "la amnesia colectiva"

que afecta a los políticos después de las elecciones, se mostró molesto con el Ejecutivo de Barkos por su actitud desde las primeras rondas de contacto para diseñar el acuerdo programático. "Ahí empezaron los problemas porque, a pesar de ofrecernos, esta organización no estuvo presente en ninguna reunión", apuntó. "En noviembre volvimos a pedir reunirnos con Barkos y a día de hoy ni siquiera hemos tenido respuesta", lamentó.

Esa "falta de apoyo al sector", opinó, se ha visto también reflejada en unos Presupuestos "continuistas", que "no recogen ninguna de las enmiendas planteadas" por el sindicato. "Tenemos unos presupuestos que van a obligar a los agricultores y ganaderos de Navarra a dejar de invertir millones de euros en esta tierra, mientras asisten atónitos a gobiernos como el anterior, que juegan a bolsa con acciones de Iberdrola, o gobiernos como



A la izquierda, Félix Bariain, presidente del sindicato UAGN.

J.C. CORDOBLA

el actual, que inyectan dinero a través de sociedades de capital riesgo a empresas que se suponen que van a generar beneficios", sostuvo. "Señores del Gobierno, no hagan cabriolas. Aquí tienen a gente agricultores y ganaderos dispuestos a invertir en esta tierra, que no van a plantear ningún ERE y que van a generar empleo y riqueza, y a fijar población sobre el terreno", reivindicó.

Que el agua llegue a la Ribera Bariain criticó también la "pérdida de competitividad" que va a suponer para el sector "un sistema de concurrencia competitiva totalmente pernicioso", que va a provocar que "algunas de las explotaciones prioritarias" se quede "sin cobrar la ayuda". También menos competitivos opinó

El premio 'Arado de Honor' para José Andrés Palacios

La Junta Permanente de UAGN ha creado un premio para reconocer "a una persona que haya destacado en la defensa del sector". Se llama 'Arado de Honor' y ayer se entregó por primera vez, coincidiendo con la jornada. Fue a parar a manos de José Andrés Palacios Ferrer, que fue durante casi 15 años gerente del sindicato y que recientemente ha sido nombrado gerente del Orfeón Pamplonés en sustitución de Joaquín Romero. "Es una persona que ha defendido el sector con uñas y dientes, una persona que si los días tuviesen 48 horas, las trabajaría igual", alabó ayer Bariain.

que les va a hacer la "subida de impuestos" y la falta de medidas de impulso para sectores como "el vino, las frutas y hortalizas o la leche".

Por último, sacó a la palestra el Canal de Navarra, una infraestructura que desde UAGN "siempre han defendido", por ser "una inversión" para la Comunidad, "no un gasto". En cualquier caso, apeló al Ejecutivo para que si "existen alternativas más baratas" que permitan que el agua llegue a la Ribera, "también a la margen derecha", las acometan. "Adelante con ellas. Si el agua nos trae ruina, no la queremos", sostuvo. "Nosotros no somos los técnicos, pero si vamos a exigir plazos", avanzó. En concreto, insistió al Gobierno a presentar estudios sobre esas posibles variantes "a lo largo de este año".

Bariáin: “La mayor política social es mantener vivos los pueblos”

UAGN transforma el tradicional Día del Agro en unas jornadas profesionales sobre el sector

✎ Sagrario Zabaleta
 📍 Unai Beroiz

PAMPLONA – El presidente de UAGN, Félix Bariáin, insistió ayer ante centenares de agricultores y en presencia de la consejera de Desarrollo Rural, Isabel Elizalde, en que “no hay mayor política social que mantener vivos los pueblos”. Y para ello, puso en valor la riqueza que generan: “Que calcule el Gobierno el retorno a la Administración de cada euro que invertimos”.

El mismo día que el Parlamento aprobaba los presupuestos con un incremento del gasto social, Bariáin echó en falta que los políticos no se acuerden de los agricultores y ganaderos jubilados: “Con 700 euros al mes resulta complicado seguir en un pueblo y sin apenas servicios”. El presidente de UAGN clausuró ayer por la tarde la *Jornada del Agro. Mirando al futuro*, que reunió en Pamplona a centenares de profesionales. Una celebración que ha sustituido al Día del Agro, evento que cada año ha preparado UAGN durante más de tres décadas.



Pedro Barato y Félix Bariáin hablan minutos antes de dar comienzo el evento.

“RELACIÓN FLUIDA” La relación de esta organización agraria con el departamento de Elizalde “es fluida”, como señaló Bariáin, pero a pesar de ello, volvió a repetir que los presupuestos de Desarrollo Rural son “continuas”, ya que no se aprecian partidas de inversión “suficientes” para el sector. “Habrá jóvenes agricultores que se queden sin instalar porque no hay dinero suficiente y tampoco habrá profesionales que puedan invertir para modernizar sus explotaciones”.

Criticó que los cuatro partidos que sustentan el Gobierno no se reunieron con ellos para poder atender sus enmiendas para los presupuestos,

relacionadas principalmente con la inversión, el apoyo a las zonas de montaña y ganadería. Bariáin recordó a la consejera que todavía está pendiente de contestar la solicitud de encuentro con la presidenta Uxue Barkos, que pidieron UAGN, UCAN y Consebro.

Sobre la PAC, destacó que “el propio comisario europeo ha criticado la actual burocracia, ya que se da cuenta del miedo que hay entre los agricultores desde que se hace la solicitud de cobro de la PAC hasta que se percibe”. Cualquier fallo en el trámite paraliza las ayudas hasta que se resuelve. “Nosotros pedimos que se

pague la PAC, y posteriormente ya se comprobará si se ha cometido error o no. Si somos culpables devolveremos la cantidad; y si no, el pago ya está hecho con el beneficio que supone para el afectado”, explicó. Respecto al Canal, volvió a defender esta infraestructura y remarcó que si el Gobierno cree que “hay posibilidades de regar más barato”, ellos estarán “encantados de la vida”.

El presidente de Asaja, Pedro Barato, asistió a la jornada y lanzó varios mensajes. “Hay que estar atentos al acuerdo comercial entre EEUU y la UE de 2017, ya que dependiendo de la procedencia del negociador europeo

primarán unos alimentos sobre otros, si es danés, será la leche y si es español, las frutas y hortalizas”, ejemplificó. Insistió en la importancia de “amoldarse a cada momento en un mercado muy competitivo”. Para ello recordó que “Argentina va a exportar sin impuestos el cereal”. Y destacó la esencia del agua: “Allá donde haya, habrá vida” –haciendo un claro guiño al Canal-. En la sesión intervinieron Juan Luis Celigueta, director de la sección de Cereales del Grupo AN; Jesús Abenza, gerente de la Cooperativa Alimer de Lorca; y Francisco Marcén, director general de la Cooperativa Oviaragón-Grupo Pastores. ●